

# 徒然なる1ページ

2013年6月 FACEBOOK投稿分

財団法人大谷教育文化振興財団

徒然なる1ページ制作チーム

2013年財団法人大谷教育文化振興財団では毎日1回(午前10時)FACEBOOKに『徒然なる1ページ』を発信しております。内容は1日にまつわるもの(歴史、ゴロあわせなど)の簡単な説明ですので、その日が何の日かを知っていただいてコミュニケーションの話題にしていただければ幸いです。

六月一日

今日は国際子どもの日です。

1925年にジュネーブで開かれた子供の福祉世界会議で制定しました。

これにあわせて旧共産圏諸国を中心に世界の約2割の国がこの日を「子供の日」と定めているそうです。

六月二日

今日は裏切りの日です。

1582年織田信長が家来の明智光秀に裏切られ本能寺に攻められて自害した日です。

いわゆる本能寺の変ですね。

皆様も裏切りには注意してください。

六月三日

今日は測量の日です。

1949年『測量法』が公布されました。

測量・地図への幅広い理解と関心を深めてもらう目的で国土交通省、国土地理院等が1989年に制定しました。

六月四日

今日は土地改良制度記念日です。

1949年『土地改良法』が制定されました。

土地改良とは農地の生産力を高めるために他の場所より性質の違う土を運んでくる「客土」や区画整理・施設整備を行うことだそうです。

六月五日

今日は世界環境ディー・環境の日です。

1972年ストックホルムで開催された国連人間環境会議で『人間環境宣言』が採択されて国連環境計画が誕生しました。

国連では日本の提案によりこの日を「世界環境ディー」と定められました。また日本では1993年に環境基本法で「環境の日」と定められております。

### 六月六日

今日は芸事を始めるのに適した日です。

昔から6才の6月6日より芸事を始めるとよいと言われているそうです。

よって今日は「楽器の日」「邦楽の日」「いけばなの日」という芸事を連想させるもののが多数あります。

### 六月七日

今日は母親大会記念日です。

1954年にビキニ環礁で水爆実験を受け日本婦人団体連合会は国際民主婦人連盟に原水爆禁止を提案して世界母親大会がスイスで開かれることになったそうです。それに先立ち今日が第1回日本母親大会が開催された日だそうです。

世界母親大会のスローガンは「生命を生み出す母親は、生命を育て守ることを望む」で生命の尊さ、平和、子供と教育、女性の地位向上等の講演会が開催されているそうです。

### 六月八日

今日は学校の安全確保・安全管理の日です。

2001年に大阪府池田市の小学校で児童殺傷事件が起きました。

学校という最も安全な場所での事件に皆さんも恐怖を感じたのではないでしょうか。

二度とこのようなことが起こらないように学校にとらわれることなく地域住民が連携して住民ひとりひとりが安心・安全に暮らせる世の中をつくらなければいけないんでしょうね。

### 六月九日

今日は我が家のかぎを見直す日です。

皆様の家の鍵は壊れてませんか。

再度確認して壊れているなら早急におしましょう。

### 六月十日

今日は時の記念日です。

「時間をきちんと守り、欧米なみの生活改善・合理化をはかるう」という目的により東京天文台と生活改善同盟会が1920年に制定しました。

### 六月十一日

今日は傘の日です。

この日が雑節の一つである入梅になることが多いことから日本洋傘振興協議会が1989年に制定しました。

六月十二日

今日は恋人の日です。

ブラジル・サンパウロ地方では縁結びの聖人であるアントニウスが亡くなった前日を「恋人の日」とし恋人同志が写真立てに写真をいれて交換しあう風習があることから全国額縁組合連合会が1988年に実施しました。

六月十三日

今日ははやぶさの日です。

2011年小惑星探査機「はやぶさ」が小惑星イトカワまでの旅を終えて無事地球に帰還した日です。

六月十四日

今日は五輪旗制定記念日です。

1914年5色のオリンピック大会旗が制定されました。

2020年のオリンピックは東京で開催したいですね。

六月十五日

今日は書中見舞いの日です。

1950年郵政省がはじめて「書中見舞用郵便はがき」を発売しました。

1986年より、くじ付きになり愛称も「かもめーる」となっています。

六月十六日

今日はアフリカの子供の日です。

1976年南アフリカ・ソウェトで黒人学生によるデモ行進が暴動に発展してソウェト蜂起が起こったそうです。

1991年にアフリカ統一機構が制定しました。

六月十七日

今日は砂漠化および干ばつと闘う国際デーです。

1994年「国連砂漠化防止条約」が採択されました。

今日は砂漠化・干ばつの影響と闘うためには国際協力が必要だということと「国連砂漠化防止条約」の実施に対する認識を高める日です。



六月十八日

今日は考古学出発の日です。

1877年大森貝塚を発見・発掘したアメリカの動物学者であるE. S. モース博士が来日しました。その際、汽車で横浜から新橋へ向かう途中に貝殻が堆積しているのを発見、まもなく発掘調査が行われました。

これが日本で初めての科学的調査で日本の考古学の出発点となったそうです。

六月十九日

今日は理化学研究所創設の日です。

1917年理化学研究所（理研）が我が国ではじめての基礎・応用研究をする機関として東京都文京区に設立されたそうです。

六月二十日

今日は世界難民の日です。

1974年『アフリカ統一機構難民条約』が発効して、その日を「アフリカ難民の日」と制定されました。

2000年12月に国連により現在の「世界難民の日」と改称されております。

六月二十一日

今日はガン支えあいの日です。

ガン患者や家族を支援するNPO法人キャンサーリボンズが制定しました。

ガン患者にこだわることなく、すべての療養者を思いやり・力づけあい少しでも心地よく過ごせる世の中にしていきましょう。

六月二十二日

今日はかにの日です。

50音表の「か」が6番目、「に」が22番目にあたることから大阪のかに料理店が1999年に制定したそうです。

六月二十三日

今日は慰靈の日です。

1945年牛島満大佐らが自決して第二次世界大戦の沖縄における組織的戦闘が終結したそうです。



六月二十四日

今日はUFO記念日です。

1947年アメリカではじめてUFOが目撲されました。

アメリカのケネス・アーノルド氏が飛行機で移動中に時速2700Kmもの速さで急降下・急上昇をおこなっている飛行物体を発見したそうです。アーノルド氏はこの物体を「空飛ぶ円盤」と呼び全米で報道されたそうです。

六月二十五日

今日は住宅デーです。

1926年の今日スペインの建築家であるアントニオ・ガウディ氏が誕生しました。住宅デーは1978年に全国建設労働組合総連合が制定。制定当時は高度成長による住宅建設ブームだったそうです。

六月二十六日

今日は国連憲章調印記念日です。

1945年「国連憲章」に50ヶ国以上が調印して国際連合が設立決定されました。

六月二十七日

今日はメディア・リテラシーの日です。

1994年松本サリン事件がおこり、事件現場の近くに住む無実の人物がマスコミにより犯人扱いされる報道被害がありました。

“メディアの力（ちから）”ってこわいですね・・・。

六月二十八日

今日は貿易記念日です。

1859年江戸幕府がロシア・イギリス・フランス・オランダ・アメリカの5ヶ国と横浜・長崎・函館での自由貿易を許可する布告を出したそうです。

六月二十九日

今日はビートルズ記念日です。

1966年イギリスのロックグループであるビートルズが初来日しました。

翌日より日本武道館で3日間5回の公演を行ったそうです。



六月三十日

今日はアインシュタイン記念日です。

1905年アインシュタインが相対性理論に関する最初の論文をドイツの物理雑誌に提出したそうです。当時アインシュタインはスイス連邦特許局の無名の技師だったそうです。

★『徒然なる1ページ』は富山いづみ氏著作「今日は何の日～毎日が記念日～」を参考（引用および転載含む）に投稿したものです。